



Regierungsratsbeschluss vom 01. Juli 2025

Schriftliche Anfrage Jenny Schweizer betreffend emissionsfreie Baustellen bis 2037

P255209

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Regierungsrat hat sich im Rahmen des «Klimaschutzaktionsplan Kanton Basel-Stadt – Netto-Null 2037» zum Ziel gesetzt, die «Etablierung lokal CO₂-emissionsfreier Baustellenbetriebe im Kanton Basel-Stadt» zu prüfen. Da die Emissionen aus Baustellenbetrieben auf Kantonsgebiet anfallen, ist diese Massnahme für das Netto-Null-Ziel 2037 direkt relevant. Für das Thema «emissionsfreie Baustellen» bereitet das Tiefbauamt – zusammen mit der Hochschule Luzern für die wissenschaftliche Begleitung – aktuell ein Pilotvorhaben vor, bei dem zwei vergleichbare Baustellen nach herkömmlicher respektive elektrifizierter Bauweise realisiert werden. Gestützt auf die Evaluation dieses Piloten sowie der anschliessenden Konzepterarbeitung in Zusammenarbeit mit der Baubranche, können weitere fundierte Erkenntnisse bezüglich der technologischen und wirtschaftlichen Entwicklung emissionsfreier Baustellen abgeleitet werden.

